

ACTIVITÉS 3ème Trim. 2013/2014

LE MOT DU PRÉSIDENT

"Le robot venait de toucher en douceur le sol martien, suspendu par trois câbles à la sonde spatiale, après un voyage de sept mois depuis la Terre. Les suspentes se détachèrent automatiquement. La sonde reprit de l'altitude en s'inclinant, ses moteurs à leur poussée maximale jusqu'à l'épuisement de leur carburant, de façon à retomber loin du robot, qui pendant ce temps, commençait à déployer ses antennes et ses capteurs..."

Non, chère adhérente, cher adhérent, ce n'est pas le début d'un roman de science-fiction, cela s'est réellement passé le 6 août 2012 quand la mission "Mars Science Laboratory", lancée le 26 novembre 2011, a déposé sur le sol martien le "rover" CURIOSITY, réussissant ainsi la plus ambitieuse des missions interplanétaires de la NASA, que nous fera découvrir Monsieur Jean-Pierre Caussil lors de sa conférence sur la planète Mars.

Le dernier trimestre de cette année universitaire devrait encore répondre à vos attentes par l'étendue des thèmes abordés, depuis l'histoire des légumes jusqu'aux Expéditions Polaires Françaises de Paul-Emile Victor en passant par l'évocation de la ville de Paris avant Haussmann, sans oublier la séance du ciné-club terminant le cycle "Jean Carmet, 20 ans après..." et une sortie "sur le chemin des bastides" très riche en découverte mais réservée aux 57 premiers inscrits.

Au nom du Bureau, je vous souhaite un excellent trimestre.

Jean-Louis AMIARD

Vendredi 4 avril 2014

HISTOIRE DE LÉGUMES DE LA RÉVOLUTION NÉOLITHIQUE À LA RÉVOLUTION FRANÇAISE

par Madame Anne REYSS
Ancien professeur de biologie en Classes Préparatoires (Agro-Véto) à Paris

L'histoire de nos légumes accompagne l'histoire des hommes, celle des grandes voies commerciales, des grandes conquêtes...

Depuis le néolithique (- 9000 ans) où l'homme a commencé à cultiver pois et lentilles sauvages, nos tables n'ont cessé de s'enrichir de légumes variés grâce aux soins constants des hommes. En passant par Rome, Carthage, la Gaule, nous suivons les chemins des légumes à travers le Moyen Âge, la conquête arabe de l'Espagne, puis la découverte de l'Amérique. Avec Parmentier, nous évoquerons l'histoire singulière de la pomme de terre, le légume préféré des Français.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 18 avril 2014

MARS : LA PLANÈTE ROUILLÉE !

par Monsieur Jean-Pierre CAUSSIL
Professeur de physique en retraite,
Animateur de l'atelier des Etoiles au planétarium de Reims

Sa situation : en zone habitable ?
Ses caractéristiques...
Ses oppositions : ou comment tordre le cou à une " intoxication " qui ressurgit tous les deux ans, voire davantage, sur internet.
Balades martiennes à bord des diverses sondes et robots.
L'eau sur Mars ?
Mars a-t-elle été habitable ? A-t-elle été habitée ?
Et évidemment les dernières nouvelles en provenance de Curiosity et autres... d'ici le mois d'avril il peut se passer bien des choses.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig - 15 heures

Vendredi 9 mai 2014

DU PARIS ROYAL AU PARIS ROMANTIQUE 1600 – 1852 PARIS AVANT HAUSSMANN

par Madame Micheline MARCHADIER
Professeur agrégée d'Histoire en retraite

A la fin du XVI^e siècle, Quasimodo et Gavroche se croisent en permanence dans une ville qui garde encore un caractère largement médiéval.
Entre 1600 et 1852 Paris s'affirme, devient une grande capitale européenne. Malgré une histoire politique très agitée, ses paysages, ses monuments changent, sa population augmente et donc se renouvelle, les activités se multiplient et la ville acquiert ses caractères spécifiques en offrant sur un territoire réduit une étonnante richesse humaine, culturelle, morphologique et architecturale. Capitale européenne aux yeux des étrangers, malgré ses difficultés et ses misères, elle est alors à la fois Athènes et Rome.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 16 mai 2014

CINÉ-CLUB

Dans le cadre de notre cycle annuel "Jean CARMET, vingt ans après...", nous vous invitons à assister à la projection du film :

IL Y A LONGTEMPS QUE JE T'AIME

sorti en 1979, et réalisé par Jean-Charles Tacchella.

François et Brigitte (Jean Carmet et Marie Dubois) ont trois enfants et décident de se séparer d'un commun accord, après 25 ans de mariage. Ils l'annoncent à leurs enfants le soir de leurs noces d'argent...

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Vendredi 23 mai 2014

PAUL-EMILE VICTOR ET LES EXPÉDITIONS POLAIRES FRANÇAISES (EPF)

par Monsieur Alain BIDART,
Docteur en Mécanique des Fluides et Thermique
Guide naturaliste, conférencier, spécialiste des régions polaires.

Après deux hivernages ethnologiques sur la côte est du Groenland, Paul-Emile Victor (PEV) est devenu le grand "polaire" français de l'après guerre. Il a créé en 1947 les EPF pour explorer la Terre Adélie et la calotte polaire groenlandaise.

Avec les EPF, il a doté la recherche française de moyens logistiques et humains qui lui ont permis de prendre une place de tout premier ordre dans la science polaire.

Personnage fascinant, PEV a aussi ses détracteurs, et derrière le personnage médiatique il ne faut pas oublier tous les membres des EPF.

Cinéma REX, 3 Bd Koenig – 15 heures

Jeudi 22 mai 2014

S O R T I E

Sur le chemin des Bastides

Nous organisons un déplacement en car en Dordogne, comprenant :

* la visite guidée du château de LOSSE à Thonac (près de Montignac-Lascaux) et la visite libre de l'enceinte et des jardins.

Ce château, classé monument historique, domine la vallée de la Vézère.

* la visite guidée du cloître de Cadouin (un chef d'œuvre de l'art gothique)

* le repas de midi à l'Hostellerie de Saint-Front à Beaumont-du-Périgord

* la visite guidée de la Bastide de Monpazier (XIIIe siècle) considérée comme étant la plus belle et la plus authentique des 300 bastides du Sud-Ouest.

Informations pratiques

* PRIX : 60 euros par adhérent (en cas de désistement tardif, il n'y aura pas de remboursement automatique).

* Transport en car de 57 places (les inscriptions seront closes dès le remplissage du car)

* Lieu de rendez-vous : derrière la Halle Georges Brassens, côté quai Tourny à Brive.

* Horaire du rendez-vous : 6H 45 pour un départ à 7H précises (les retardataires ne seront pas attendus).

* Retour à Brive vers 20H.

* Inscription **réservée aux adhérents** en utilisant le coupon-réponse du bulletin reçu par la Poste ou par messagerie.